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über die Sitzung  
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am 28.11.2019 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef, Prof. Dr. Dr.     
Conrad, Franziska, Dr.     
Gillenberger, Markus     
Klaus, Max     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Ruta, Renate     
Schappert, Ingrid     
Weinberg, Verena     
Zorn, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Rexrodt, Dirk-Michael, Dr.     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schütrumpf, Otto     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Fahrplanänderungen 2019 der MVG 
 
Anträge 
 
2. Carsharing (SPD) 
 
3. Schwarzer Weg (SPD) 
 
4. Baumkontrolle (SPD) 
 
5. Pflasterung oder Schottergärten in den Vorgärten (CDU, ÖDP) 
 
6. Rückschnitt von Hecken (CDU) 
 
7. Rechtswidriges Überqueren der Straßenbahntrasse Hindemithstr. (CDU) 
 
8. Errichtung von Mietradstationen (Grüne) 
 
9. Ladevorrichtungen für Elektroautos [neue Fassung] (Grüne) 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 10.1. Beleuchtung des Weges Hebbel-/Fontanestr. Richtung Schule 
 
Anfragen 
 
11. Wegenutzung für Fahrrad, E-Bikes und E-Roller (CDU) 
 
12. Beleuchtung wesentliche Wegeverbindungen Stadtteilpark (CDU) 
 
13. Mülltrennung und Entsorgung an den Sammelstandplätzen (Grüne) 
 
14. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
15. Sachstandsberichte 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
17. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Fahrplanänderungen 2019 der MVG 

-Berichterstattung- 
 
Her Köck informiert an Hand einer ppt-Präsentation (Anlage der Niederschrift) über die den 
Lerchenberg betreffenden Veränderungen im neuen Fahrplan und spricht u. a. Folgendes an: 
 

 Zukünftige gibt es in der Regel einen 30/15/7,5-Minutentakt. 
 Linienunabhängige Sonderfahrten bleiben erhalten. 
 Der Weg der L 71 bleibt relativ unverändert. 
 Die Haltestelle „Forsthaus“ wird eine Grenzhaltestelle und kann somit mit dem Stadtta-

rif erreicht werden. 
 Die L 54 bleibt erhalten. 
 Zusätzlich fährt die L 55 durch  Drais zum EKZ und dann weiter über Klein-Winternheim  

nach Nieder-Olm. 
 In der Zeit von 9-13h werktags endet die L 53 in Marienborn. 
 Künftig wird der Lerchenberg von der Nachtbuslinie 93 bedient. 
 Ab Hebbelstr. fährt zu Schulzeiten um 07:19h eine 54E zum Hbf. und weiter als L76 via 

Kaiserstr. 
 Im Busbetrieb gibt es keinen Ferienfahrplan mehr, aber die S-Fahrten fallen weg. Die 

Straßenbahnen fahren dann im 10-Minutentakt. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die Berichterstattung sowie die Berücksichtigung wichtiger 
Lerchenberger Belange im neuen Fahrplan und erinnert daran, dass das Problem „Schulbus 
Gonsenheim“ noch zur Lösung ansteht. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                   
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Carsharing (SPD) 

Vorlage: 1787/2019 
 
Der von Frau Krämer begründete Antrag wird um den Spiegelstrich „ – Ehemaliges EKZ Ler-
chenberg-Nord“ ergänzt. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 3 Schwarzer Weg (SPD) 

hier: Schutz für Fußgänger während der Bauphase der Sporthalle B 
Vorlage: 1788/2019 

 
Frau Weinberg begründet den Antrag. 
 
Nach kurzer Diskussion streicht die SPD in der Begründung die ersten beiden Sätze, sodass 
die Begründung ab „Täglich dient der Weg….“ beginnt. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Baumkontrolle (SPD) 

hier: im Naturerlebnisraum am Rand des Baugebietes Nino-Erné-Straße 
Vorlage: 1789/2019 

 
Der von Frau Weinberg begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Pflasterung oder Schottergärten in den Vorgärten (CDU, ÖDP) 

hier: Erarbeitung von Alternativen 
Vorlage: 1790/2019 

 
Herr Gillenberger begründet den Antrag und ergänzt, dass es sich um eine auf Lerchenberger 
Verhältnisse bezogene Broschüre/Internetinformation handeln solle. 
 
Frau Dr. Conrad spricht sich für eine Info-Veranstaltung aus. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Rückschnitt von Hecken (CDU) 

hier: Insbesondere auf Fußwegen parallel zur Rubens- und Büchnerallee so-
wie auf dem Schulweg zw. Hebbel- und Fontanestraße 
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Vorlage: 1791/2019 
 
Der von Herrn Gillenberger begründete Antrag wird dahingehend ergänzt, dass auch der Be-
reich Rilkeallee bis Sportplatz mit aufgenommen wird. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Rechtswidriges Überqueren der Straßenbahntrasse Hindemithstr. (CDU) 

hier: Prüfung von Möglichkeiten zur Gefahrenvermeidung 
Vorlage: 1793/2019 

 
Der von Herrn Lohmann begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Errichtung von Mietradstationen (Grüne) 

Vorlage: 1794/2019 
 
Der von Frau Dr. Conrad begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Ladevorrichtungen für Elektroautos [neue Fassung] (Grüne) 

hier: Information über die Möglichkeit der Einrichtung 
Vorlage: 1795/2019 

 
Der von Herrn Klaus begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Beleuchtung des Weges Hebbel-/Fontanestr. Richtung Schule 
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Eine Bürgerin fragt die Verwaltung, ob sie die Bäume am o. g. Weg (Bereich Fontanespiel-
platz/Haus-Nr. 102) so zurückschneiden kann, dass der Wirkungskreis der Straßenlampen 
nicht so eingeschränkt wird, dass auf dem Verbindungsweg zum EKZ und Schulweg dunkle 
Stellen vermieden werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 11 Wegenutzung für Fahrrad, E-Bikes und E-Roller (CDU) 

Vorlage: 1796/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Beleuchtung wesentliche Wegeverbindungen Stadtteilpark (CDU) 

Vorlage: 1797/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mülltrennung und Entsorgung an den Sammelstandplätzen (Grüne) 

Vorlage: 1798/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Planungen entlang L 426 (SPD) 

hier: Einbeziehung Lerchenberger Belange 
Vorlage: 1477/2019 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
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Punkt 14.2 Fläche ehem. Toilettenanlage MVG Hindemithstr. (ÖDP) 

Vorlage: 1481/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1147/2019;  

hier: Umbaumaßnahmen Bürgerhaus 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates II vom 26.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.4 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0548/2019, CDU 

hier: Ergebnisse Geschwindigkeitsüberwachung 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 06.11.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Erneuter Sachstandsbericht zu Antrag 0550/2019 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Spielplatz Nino-Erné-Straße; Vorlage 1014/2019 
Vorlage: 1701/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 16.11.19.  
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Punkt 15.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0293/2019 (SPD + CDU), Ortsbeirat 

Mainz-Lerchenberg 
hier: Beleuchtung Weg EKZ - Wohnanlage SOKA-Bau 
Vorlage: 1588/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 11.11.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Verkehrs-AG 
 
Herr Gillenberger regt an, die Verkehrskommission wieder aufleben zu lassen. 
 
Die Vorsitzende schlägt vor, im Anschluss an die Sitzung Themen und Termine zu besprechen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Stadtteilmittel 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass die Graffiti-Aktion mit der Realschule plus anläuft.  
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 gez. Westrich                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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